

PRECIOS DE SUSCRICION.

Este periódico se publica todos los miércoles, viernes y domingos de cada semana. En Girona 1 mes 6 rs., 3 id. 16. En el resto de España y Portugal: 1 mes 8 rs. 3 id. 18. Islas de Cuba y Puerto-Rico: trimestre 3 pesos, semestre 6, 1 año 12. En Francia: trimestre 48 rs. No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

REDACCION Y ADMINISTRACION.—Plaza de la Independencia, n.º 5, 1.º derecha. ANUNCIOS.—A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extension á juicio de esta Administracion. Todo pago se entiende por adelantado. Insértese ó nó, no se devuelve ningun original. Número suelto, 4 cuartos.

Seccion oficial.

La Gaceta del 7 contiene: Un decreto del ministerio de Ultramar declarando exentos del pago del impuesto personal de navegacion á los sargentos, cabos y soldados del ejército y sus similares en la armada, marinería, licenciados y penados de todas clases, que en cumplimiento de sus deberes, ó por sentencias de tribunales ó acuerdos del gobierno, salieron en lo sucesivo ó hubieren salido desde 1.º de julio del presente año de cualquiera puerto de la Península para las provincias españolas de Ultramar, ó de uno á otro puerto de embarque directo á las mismas. Una orden del ministerio de Fomento declarando el concurso para la prevision de la cátedra de elementos de derecho político y administrativo español de la universidad de Salamanca, toda vez que el único aspirante fué propuesto y nombrado para otra asignatura de la misma facultad, seccion y escuela.

Extranjero.

Alemania.—El cardenal príncipe de Hohenzoln ha salido de Berlin de vuelta para Roma. El Times publica el siguiente despacho de Berlin del día 2: Entiéndese aquí que los párrafos finales del discurso de la corona se refieren á la accion de aquellos hombres políticos que, mientras su Gobierno aparece en buenas relaciones con Alemania, se empeñan en representar la política de este país como extremadamente perniciosa. La táctica que observan muchos periódicos ofensivos de Francia acusando á Alemania de proyectos conquistadores, ha ofendido á este Gobierno; y como se supone que la mano de ciertos personajes influyentes anda en tales ataques sistemáticos, se ha creído necesario un correctivo. Recuérdase aquí que el lenguaje de los periódicos franceses desde 1866 hasta 1870 contribuyó á producir una sobreexcitacion de los ánimos, cuya última consecuencia fué la guerra. Turquía.—La sublime Puerta no cede en sus pretensiones con respecto á Rumania. En contestacion al acuerdo tomado por Rusia, Austria y Alemania, el Gobierno otomano ha remitido instrucciones á sus ministros en San Petersburgo, Viena y Berlin para que hagan saber que está dispuesto á mantener la

REVISTA DE MODAS.

Los sombreros de invierno se hacen en dos telas y dos tonos, lo mismo que los vestidos, ó en negro perladado de azabache; estos últimos son los que convienen mejor á todas las edades y á todos los vestidos, autorizándolos la moda en castor, terciopelo y tul negro. El sombrero bordado de azabache no escuete enteramente otros adornos, pudiendo completarlos una blusa de dos tonos, una pluma ó un pájaro bronceados, gran novedad, ó una flor con ramaje quemado. Para teatro se harán muchos sombreros de dos colores; como gris y rosa, marrón y azul, verde y malva en estos se hace el fondo bullonado de los dos colores, el ala vuelta de uno solo, ribeteada del contrario, y lazús de los colores: las telas que se emplean para estos sombreros de combinacion son el epinglé, la faya y la turquoise. Tambien se usa cualquiera de estas telas con terciopelo liso. Entre las diferentes formas de sombreros que han venido, los que mas se han de generalizar son: el guardia civil, con fondo bullonado y el ala por delan-

tegriedad del tratado de París, y que si sus cláusulas son violadas, en este caso apelará en demanda de reparacion á las potencias signatarias. Bélgica.—Para las dos grandes circunscripciones militares en que se ha dividido Bélgica, según hemos dicho á nuestros lectores, han sido nombrados el teniente general Goethzals para la primera, con residencia en Amberes, y para la segunda el de igual clase Chazal, con residencia en Bruselas, y conservando su puesto de gobernador de los sitios reales. Austria.—En la sesion del 30, de la Cámara de diputados del Reichsrath austriaco, se ha anunciado una pregunta al ministro de Comercio sobre si el Gobierno piensa pedir en 1876 la revision de los tratados de comercio y navegacion en Italia, Gran Bretaña, Francia, Bélgica y Holanda. Persia.—La noticia de que Persia ha recibido armas procedentes de Alemania, pasando por medio de Rusia y con autorizacion expresa de ésta ha alarmado á la prensa de la India, y aun á la de la Gran-Bretaña, que pregunta para que van á servir esas armas. La Gaceta de Bombay cree que son para Iakobkan, que se ha levantado contra su padre, el ameer del Afghanistan. La Persia, que se hubiera apoderado de Herat, que son sus aspiraciones, en 1857, á no haberlo impedido Inglaterra, proteje la insurreccion del hijo contra el padre para llegar al logro de sus deseos. La amistad que une á Persia con Rusia, de la que es buena prueba esta autorizacion para el paso del armamento, preocupa mucho á Inglaterra; pues apoderándose Persia del Herat, y siendo humilde sierva de Rusia, tendria esta á su disposicion la llave de la India para todo lo que quisiese; de aquí la necesidad de que Inglaterra ó la India intervengan en los asuntos del Afghanistan, si no quiere que Rusia sea la que domine aquel país, lo que seria muy perjudicial para la India. Estados Unidos.—En la noche del 19 del pasado se verificó un robo en el Banco nacional de Milford. Seis bandidos enmascarados se introdujeron en la casa del cajero, Mr. Sawyer, y despues de encerrar en un cuarto á la familia marcharon con él al Banco, donde se apoderaron de unos 100.000 pesos en distintos valores. El presidente Grant y su esposa llegaron á Chicago el día 16, debiendo permanecer allí hasta despues de la boda del coronel Fred. Francia.—Continúan las negociaciones entre cier-

tas fracciones de la Asamblea, negociaciones cuyo buen ó mal éxito ha de influir en la mayor ó menor duracion de la Cámara. La evolucion de los amigos de Mr. Dufaure para unirse con la derecha, se da como cierta. En cambio el centro izquierdo tiende á no separarse de los republicanos, para en el caso de que pueda ocurrir un alarde de las fuerzas de cada partido. Los hombres importantes de aquella agrupacion siguen creyendo que las leyes constitucionales no se votarán, y es de suponer que hagan algo para conseguirlo, contando tal vez con que en el último extremo el centro derecho, antes de aceptar la disolucion, se le unirá para votar la proposicion Perier. Si las diferentes fracciones de la derecha continúan compactas, es fácil que la senda trazada por el grupo Dufaure tenga imitadores y fracase por completo el plan de Mr. Thiers. Mr. de Decazes, ministro de Negocios extranjeros y el general Chabaud Latour, ministro de lo Interior, regresaron á París el 4.º de Noviembre. Según el último censo de pensionistas hecho en la cancillería de la Legión de Honor en París, hay aun en Francia y sus colonias 25.000 soldados que sirvieron bajo Napoleon I. Estos veteranos deben ser de 80 á 90 años de edad. El arzobispo de Chambéry ha publicado una pastoral combatiendo duramente á los católicos que se abstienen de tomar parte en las elecciones de diputados en Francia. El cónsul general de Francia en Teheran ha dirigido un telegrama á su Gobierno dando cuenta de haberse cometido en aquella legacion un hecho, que no menciona, y que en vista de sus enérgicas y apremiantes reclamaciones el shah habia dado plena satisfaccion, y que enviaba por el correo detalles circunstanciados. NOMBRAMIENTOS, TRASLACIONES Y CESANTIAS. Ha sido destinado á mandar el regimiento de infantería de Toledo que se encuentra de operacion en Cataluña, el coronel D. José Alvarez Villamil. Ha sido nombrado fiscal del tribunal de Cuentas de Filipinas el Sr. Mourin, y jefe del resguardo el Sr. Millan y Agolló, pasando el actual á otro cargo análogo. El cónsul general de Quebec, D. Mariano Al-

el año anterior, son siempre distinguidos y las personas, que tienen fortuna para poder adquirir uno de estos velos, pueden lucirle, en la seguridad de no faltar á las leyes de la elegancia. Las hay á grandes ondas y grandes flores sueltas, que son de muy buen gusto. Los peinados para teatros y salones se llevan decididamente bajos, y en especialidad para el sombrero. Todo el pelo rizado y recogido en una castaña á lo Luis XVI es de muy buen efecto, y mejor aun dos tirabuzones sujetos con un lazo, un broche ó una flor. El gusto actual, simbolizado en el azabache, ha creado para la cabeza caprichos lindísimos. El adorno Lamballe consiste en unas espigas de azabache prendidas á la izquierda del peinado y otras en un doble grupo unido por el centro como las dos hojas de un lazo que se colocan en la castaña. Hay tambien flechas, puñales, mariposas y otros mil juguetes que se prenden entre los bucles del peinado.

Varez, ha sido ascendido á encargado de negocios en el Japon; y en su lugar ha sido nombrado, por ascenso reglamentario, cónsul general de Quebec, el conde de Premio Real.

—Han sido nombrados oficiales de la ordenacion de pagos del ministerio de Fomento D. Salvador García y D. Niceto Carlos Magro.

—Ha sido nombrado ayudante de órdenes del general Moriones el bravo coronel señor Quintero.

—Ha sido nombrado secretario particular del señor director general de Agricultura, el celoso auxiliar de Fomento D. Martín Marticorena.

—Ha sido nombrado jefe de negociado de segunda clase, interventor de las minas de Almaden, D. Julian García de los Santos.

—Se ha dispuesto el cambio de destinos entre don Andrés Beladier, jefe económico de Córdoba, y don José Muñoz, administrador jefe de la fábrica de Valencia.

—Han sido nombrados oficiales de las secciones administrativas de Segovia y Orense respectivamente D. José Saenz de Montes y D. Manuel Becerra Armeso.

—Han sido nombrados presidentes honorarios de la sociedad de Fomento de Nápoles los Sres. Rodríguez (D. Hipólito), Soldevilla y Moratilla.

—El jefe de la seccion de propiedades en la administracion de Teruel, D. Luis Porta Sarmiento, ha sido promovido á jefe de la seccion administrativa en la misma provincia, y nombrado para la vacante que deja D. Juan Manuel Gonzalez.

—El brigadier D. Angel Santos Sagasta ha sido nombrado para el mando de una brigada en el ejército de Castilla la Nueva.

—Se ha concedido la efectividad de coronel al que lo era graduado de infantería de marina D. Miguel Moreno Perez.

GACETILLA GENERAL.

Ha sido nombrado secretario de la junta de agricultura de esta provincia, el agrónomo D. Manuel Ruiz Aguilar.

—Sabemos con referencia á un conducto que nos merece algun crédito, que casi la totalidad de los prisioneros que los facciosos tenían en Aseo de Urgel, han logrado burlar la vigilancia de sus opresores poniéndose en salvo.

Segun hemos oído decir, parte se han internado en el valle de Andorra y parte han llegado á Puigcerdá. Quiera Dios se confirme plenamente esta buena noticia.

Sabemos tambien que son muchas las deserciones de carlistas de los que guarnecen dicha plaza del Aseo por el odio que esa jente profesa á la vida sedentaria, alentado por la costumbre que tienen de hacer correrías de las cuales hacen buen negocio con el robo y el pillaje.

Estas noticias se confirman con el hecho de haber entrado el cinco del actual al mando del baron de Lerville una compañía facciosa procedente del Norte, segun asegura *La Correspondencia de España*.

—En el mes de agosto último se han esportado de España para el extranjero por las aduanas, artículos cuyos valores ascienden á 94 millones de reales, y en igual mes del año anterior 148 millones, por lo que resulta una diferencia de menos en este año de 54 millones.

—Anteayer entró en esta capital el Excmo. señor Capitan General de este distrito, siendo cumplimentado por la oficialidad de la guarnicion, de la Milicia Nacional, autoridades y corporaciones.

—En el hotel Drouot de Paris, se subastará dentro de breves dias, la espada que llevaba Hernan-Cortés cuando la conquista de Méjico. A esta espada, valuada en una cantidad fabulosa, acompaña un documento que acredita ser la verdadera espada que ceñía Hernan-Cortés en su expedicion.

—Se quejan algunos vecinos de determinadas calles, del insoportable humo que producen los fogones portátiles de las castañeras, á consecuencia de la costumbre que tienen de usar leña en vez de carbon para cocer su mercancía.

Llamamos sobre esto la atencion de la autoridad municipal, con objeto de que vea si puede encontrar medio de que, sin perjudicar á dichas vendedoras, se eviten las molestias que sufren los vecinos á que hacemos referencia.

—Por personas llegadas de Vinaroz, dice *La Independencia*, hemos sabido que el vapor de guerra que hace el crucero desde Valencia á los Alfaques acaba de hacer una presa de bastante importancia. Es el caso que en Vinaroz estaba anclada una balandra francesa, llamando la atencion de los vinarocenses el que todas las noches fueran á dormir á

bordo de la misma los cabecillas Freixa (hijo), Manso (de Vinaroz) y otro cuyo nombre no recordamos, por lo cual adquirieron aquellos la conviccion de que estos intentaban hacerse á la vela así que soplara viento favorable. De ello tuvo conocimiento el capitán del crucero que redobló su vigilancia de tal manera, que hace unos cinco dias apresó á dicha balandra al salir del puerto á unas dos millas de Vinaroz y en aguas jurisdiccionales, haciendo prisioneros á dichos cabecillas. La balandra fué remolcada hasta Peñíscola y de allí á Valencia con los prisioneros, esperando que el tribunal competente la declare buena presa.

—La Direccion General de Contribuciones ha autorizado al Sr. Jefe Económico de esta provincia para prorrogar por un mes la venta de cédulas de precio sencillo, en los pueblos que no hayan podido surtir con oportunidad.

El *Boletín Oficial* publica la lista de los pueblos comprendidos en la anterior autorizacion.

—El Instituto médico valenciano ha elevado al gobierno una instancia, por conducto de su socio corresponsal en Madrid, doctor Gastaldo, solicitando una pension para la madre y hermana del joven militar D. Braulio Ruiz, bárbaramente fusilado en Olot por los carlistas.

—Segun el decreto que publica la *Gaceta*, nuestro actual Gobernador civil pasa á desempeñar el mismo cargo á Guipúzcoa viniendo en su reemplazo D. Constantino Gambel, gobernador que ha sido de otras provincias.

—Se ha descubierto un nuevo agente de destruccion que, como sus similares, tiene, sin embargo, su utilidad aplicado á la industria y á las obras públicas.

Este nuevo agente, la *vigorita*, inventada por el capitán Bjorkman, excede en mucho por sus efectos á la dinamita. Se hace saltar un pedazo de piedra de cien piés cúbicos con una carga de *vigorita* de la mitad de lo que se necesitaria empleando la dinamita.

Además la *vigorita* tiene una cualidad inapreciable para su transporte y manejo; no hace explosion aunque esté sometida á temperaturas muy elevadas, ni se inflama con la percusion; hay que comunicarle el fuego por el intermedio de otra sustancia explosiva y colocándola en determinadas condiciones.

—Se ha efectuado últimamente en Aberdeen (Escocia), una esposicion de hongos, donde habia hasta 7,000, algunos enteramente desconocidos antes de ahora.

—Un dependiente del café de Vila, se encontró hace nueve dias en uno de los departamentos de dicho establecimiento un portamonedas que contenia trescientos sesenta y ocho reales, hallazgo que inmediatamente entregó á su principal para que fuera devuelto á su dueño si parecia, como pareció al dia siguiente.

Actos de honradez de esta clase verificados por quien gana un jornal para mantener á su familia, no hay palabras con que enaltecerlo y prueba la probidad y virtud de el criado del Sr. Vila cuyo nombre y apellido sentimos ignorar.

—Ayer á las cinco de la mañana falleció víctima de una conocida y terrible enfermedad, nuestro buen amigo, correligionario y consecuente liberal D. José Vila y Rigau dejando á su joven esposa y familia en el mayor desconsuelo.

Hoy á las dos de la tarde se reunirán en la Tertulia los socios de la misma que gusten dar la última prueba de amistad y cariño al malogrado Vila que con nosotros estuvo en todo tiempo, dando pruebas de su amor á la santa causa que venimos defendiendo

Acompañamos en el dolor á su aflijida familia.

Teatro Mecánico.

SITO EN EL SALON DEL CAFÉ ESPAÑOL

FUNCION DIARIA.

Precio de entrada 8 cuartos, con derecho á tomar una bebida ó refresco.

NOTICIAS.

De varios periódicos de provincias tomamos los siguientes telegramas:

•Madrid 7.—La *Gaceta* dice que los carlistas en Irún han tenido entre otras muchas bajas las de un teniente coronel y un teniente muertos.—Siete batallones carlistas atacaban la plaza.—La artillería liberal habia desmontado varias piezas carlistas.—El general Loma desembarcó en San Sebastian, y navegó con direccion á Irún once batallones y tres baterías.

Las fuerzas del general Loma desembarcaron en Fuenterrabia.—Se ha tomado Oyarzun.—Telegrafian que la plaza de Irún se halla segura.—Francia ha llegado á cabo internaciones carlistas.—Se ha convocado el congreso católico de Lóndres.—Confírmase que D. Alfonso residirá en Graetz.

Los carlistas cesaron ayer el fuego sobre Irún, pasándose la noche sin ningun disparo.—Dícese que el grueso de las fuerzas carlistas se retiró llevándose toda la artillería.—El general Laserna ha llegado á San Sebastian.—El general Loma recorrió ayer las posiciones fuertes de Irún en medio del entusiasmo de sus defensores, regresando á San Sebastian.—Los carlistas han levantado el sitio que habian puesto á la poblacion de Irún.

Madrid 8.—La *Gaceta* publica decretos admitiendo la dimision de seis gobernadores civiles y el nombramiento de diez y ocho.—Confirma el periódico oficial que los carlistas han retirado la artillería de Irún.—El gobierno francés ha dado diez mil francos para las familias de Irún.—Los carlistas hicieron ayer sobre Irún ocho disparos.—Por la noche cesó el fuego pasándose con tranquilidad.

Madrid 9.—Don Alfonso ha marchado á Suiza.—Después de registrada la casa de Hendaya en la que se decia habia D. Carlos, no ha sido encontrado.

La guarnicion que mandaba el señor Arana durante el bombardeo de Irún defendió la plaza heroicamente, luchando hasta el último instante.—Muchas partidas carlistas están resueltas á abandonar la guerra á causa de la desaparicion del pretendiente.

Madrid 10.—(Via cable Marsella.)—El cónsul español en Bayona ha abierto una informacion en averiguacion de la estancia del pretendiente en territorio francés.—Ha fallecido el obispo de Calahorra.—El general Serrano ha llamado al general Pavía con quien ha conferenciado; atribúyese importancia á esta conferencia.—En cada batallon de la Península se sortearán cuarenta hombres para reforzar el ejército de Cuba.

La *Gaceta* publica detalles de la accion de Castelló de Ampurias.—Ha sido nombrado el general Lopez Pinto comandante general de Málaga.—Los carlistas seguan sitiando á Irún; el general Loma llegará hoy en socorro de la plaza.

Madrid 11.—(Por el cable.)—La *Gaceta* dice que continúa el cañoneo de Irún.—Publica un decreto disponiendo que á los quintos casados canónicamente ó viudos con hijos de esos matrimonios se les concedan licencias ilimitadas.—Publica tambien otro decreto prorogando el plazo para la adquisicion de las cédulas de vecindad.

(Via cable Marsella).—Aumentan las presentaciones de carlistas en Castellon de la Plana.—El pretendiente ha destituido á Ceballos.—El delegado del ministro de la Gobernacion anuncia á la una de la tarde que el ejército avanza por Barinchusqueta (?) quemando los caseríos que encuentra al paso.—Los migueletes y parte de la guarnicion de Irún están en la falda del monte Gainquivel (?) atacando á los carlistas en su retirada.

—En una carta de Puigcerdá que tenemos á la vista se nos comunica la noticia de haberse presentado en aquella villa seis soldados de la columna Novillas, escapados de los carlistas. Por ellos se ha sabido que todos sus compañeros de desgracia se hallan en el castillo de la Seo de Urgel, en donde sufren amargas penas. Atados codo con codo los sacan cada dia y los llevan unos á las carreteras en construccion y otros á las fortificaciones, en cuyos trabajos les tienen constantemente ocupados. Los oficiales permanecen constantemente encerrados.

Uno de estos últimos dias llegó á la referida ciudad una compañía facciosa de ingenieros procedente del Norte.

Por la frontera pasó tambien no hace mucho una manada de bueyes con destino á los carlistas de la Seo, y á la misma ciudad se dirigió tambien el baron de Senallé.

—Pasan de 407 millones de reales la cantidad que el Banco de España tiene ya cobradas por reducciones del último reemplazo del ejército.

—La subida del cambio del oro en la Habana se explica por el temor que habia en la isla de que no se enviasen pronto los refuerzos que son necesarios para acabar la guerra en esta campaña de invierno.

—El general Corcha ha salido de la Habana para visitar las Cinco Villas y dar impulso á las operaciones contra los insurrectos.

—Con arreglo á las últimas noticias oficiales relativas al estado sanitario del globo, se hallan declaradas súcias por nuestro gobierno las procedencias de los siguientes puntos:

Regencia de Tripoli; rio Elba, menos Amburgo; Koenisberg, hasta la costa rusa; Saigon; Austria, menos los puertos del Adriático; Rio Janeiro; Pará; Pensacola; puertos comprendidos desde el cabo de las Palmas (Guinea) hasta el golfo de Benin; isla de Java; desde el confin de la costa de Prusia hasta Liban (Rusia); Constat y Bank-k.

Y asimismo sometidas á tratamiento de observación las de los siguientes:

—República Argentina, menos Buenos-Aires; Marro; R. Urdum y república del Uruguay.

Parte judicial.

D. Arsenio Ramirez de Orozco Juez de primera instancia de esta ciudad y su partido.

Por el presente se cita á los que se crean con derecho á la herencia de Pedro Piferrer y Oliveras vecino que fué de San Jordi Desvallis en donde falleció el día cinco de Febrero de mil ochocientos treinta y seis, para que en el término de veinte dias se presenten á deducirlo en méritos del juicio voluntario de testamentario que ha promovido en este mismo juzgado Bartolomé Piferrer y Olivet, también de aquel pueblo, en calidad de cesionario de los derechos que sobre la espresada herencia puedan corresponder á los hermanos Juan y Teresa Piferrer y Gou, el primero vecino de Madreña y esta de San Martí Vell, apercibiendo, á los que no se presenten en dicho término, de parales el perjuicio que en derecho haya lugar.

Gerona diez de Noviembre de mil ochocientos setenta y cuatro.—Arsenio Ramirez de Orozco.—José Bajandas, escribano.

D. Arsenio Ramirez de Orozco Juez de primera instancia de la presente ciudad y su partido.

Hago saber; que no habiendo podido tener efecto en el día de hoy el acto de la recepcion de testigos ministraderos por parte de Clara Bosch para elevarse á testamento sacramental la voluntad de su marido Pedro Capdeferro, fallecido en el pueblo de Bordils, se ha señalado para dicho acto el día veinte y siete del corriente á las tres de la tarde en el altar de La Purísima Sangre de la Iglesia del Carmen de esta capital; y en su virtud se cita á todos los que se crean con derecho á la herencia del nombrado Capdeferro, para que puedan asistir á ver jurar los testigos é instar cuanto estimen conveniente.

Gerona once de Noviembre de mil ochocientos setenta y cuatro.—Arsenio Ramirez de Orozco.—José Bajandas, escribano.

D. Arsenio Ramirez de Orozco Juez de primera instancia de la presente ciudad y su partido.

Hago saber; que á instancia de D.^a María de la Soledad Pujol y Camps, representada por su padre Don Joaquin Pujol y Santos en reclamacion de nuevecientas pesetas por tres meses de alimentos vencidos en veinte y seis de Octubre último y que le debe Don Martín Vilallonga su esposo en virtud de sentencia proferida, se ha requerido de pago al propio D. Martín Vilallonga, cuyo actual paradero se ignora, por medio de cédula que en esta fecha ha sido entregada al M. I. Sr. Alcalde de esta capital, en la que ha tenido su último domicilio. Lo que se hace público por este edicto, en conformidad á lo prevenido en el artículo nueve cientos cincuenta y cinco de la ley de Enjuiciamiento civil.

Gerona diez de Noviembre de mil ochocientos setenta y cuatro.—Arsenio Ramirez de Orozco.—J. Sé Bajandas, escribano.

Seccion Mercantil.

Mercado de Gerona del día 14 de Noviembre 1874.

| | | | | | |
|------------------|---------------------|----|-------|----|-------|
| El hectólitro... | Trigo. | 26 | pest. | 96 | cént. |
| | Mezcladizo. | 20 | » | 74 | » |
| | Cebada. | 44 | » | 52 | » |
| | Maiz. | 49 | » | 36 | » |
| | Judias. | 34 | » | 56 | » |
| | Habas. | 48 | » | 68 | » |
| | Mijo. | 20 | » | 74 | » |
| | Fayol. | » | » | » | » |
| | Avena. | 43 | » | 44 | » |
| | Arvejas. | 49 | » | 36 | » |
| El kilogramo... | Centeno. | 49 | » | 36 | » |
| | Garbanzos. | » | » | 44 | » |
| El litro..... | Arroz. | » | » | 55 | » |
| | Aceite. | 4 | » | » | » |

GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY. Stos. Eugenio ob. mr. y Leopoldo efr
SANTO DE MAÑANA. S. Elpidio y comps. mrs.

ULTIMA HORA.

(De los periódicos de Provincias.)

Madrid 9 de noviembre.—Se ha decidido enviar 25 000 hombres al Norte, 15.000 al centro y 15.000 á Cataluña para conseguir el término de la insurreccion carlista.—Parece que el personaje que llegó á Hendaya y que nuestro cónsul tomó por don Carlos, es un general carlista huido y á quien acompañaban algunos oficiales de Estado mayor.—Mañana

na serán puestos en capilla siete reos que ha condenado á la última pena el juzgado de Cuellar.— El señor Ferrer de Couto ha salido para la Habana y Nueva-York.

Madrid 11.—Los carlistas arrojaron ayer 127 bombas sobre Irún.—El general Laserna ha avanzado por la montaña de Garinbusqueta y ha desalojado á los carlistas de Oyarzun, de San Marcial, de Rentería y de San Marcos. La guarnicion ha atacado á los carlistas fugitivos.

El enemigo despues de tenaz resistencia abandonó ayer la atrincherada y formidable posicion de San Marcos. Las bajas de la tropa, segun parte del general en jefe, no están en relacion con la importancia del triunfo obtenido.—Un parte oficial del día 11, espedido á las once de la mañana, dice que ayer tomaron las tropas el monte de San Marcial y que hoy se oia bastante fuego por los montes de Oyarzun, y se esperaba en Irún que llegarían en tren esta tarde parte de nuestras tropas.

Otro telégrama del delegado del gobernador de Guipúzcoa, espedido á la 1^a38 de la tarde, dice que el ejército marcha avanzando por Gamichusqueta y que los miqueletes y parte de la guarnicion de Irún están en la falda y monte de Jaizquebel atacando á los carlistas en su retirada.

Madrid 12.—El general en jefe desde Irún manifiesta que ayer por la mañana continuó el movimiento de avance dividido el ejército en tres columnas. La de la derecha al mando del general Loma siguió por las posiciones de Oyarzun; la de la izquierda al mando de Portilla verificó la penosa ascension de la sierra Jaizquebel reconociendo la cumbre en toda su estension para envolver los múltiples atrincheramientos que el enemigo había construido en direccion perpendicular á la carretera que une San Sebastian á Irún pasando por Rentería, y la del Centro á las órdenes de Blanco ha emprendido la marcha por Lezo, teniendo por objetivo la expugnacion de las posiciones de Urcate. El movimiento de tal modo dispuesto ha sido coronado de un éxito completo despues de un empeñado combate, siendo arrojado el enemigo de todas las posiciones que ocupaba y señalando el principio de retirada el avance de la brigada del general Portilla por la sierra de Jaizquebel. Los carlistas han evacuado precipitadamente sus trincheras y dejado en poder de las tropas su repuesto de municiones y el parque de ingenieros. Los jefes y oficiales han sido los primeros en dar á sus tropas ejemplo de resolucion y bravura y han ostentado las virtudes que tanto enaltecen al soldado español.

GERONA.

Imprenta de Pablo Puigblanquer y Forment
Plaza de la Independencia núm. 15.

condicion. Hechémosla el escarpelo frente á frente del hombre laborioso que demanda el fraternal apoyo de su semejante, y entonces la veremos todavía mas avara, mas codiciosa, mas sedienta, como decíamos antes, de la poca sangre que mantiene la existencia social de aquel hombre y de su familia.

Comienza por condolerse de su crítica situacion; la alimenta con la esperanza de remediarla, invocando uno de aquellos principios divinos de la doctrina de Jesucristo, y acaba, hipócrita y astuta, como la serpiente, por devorar, mediante un alimento momentáneo, el alimento y el porvenir de numerosos seres. Pero no creais que labra su desgracia sin conocerla. La comprende, la conduce por caminos que la son muy conocidos y goza cuando contempla la inevitable ruina de sus hermanos. Es el momento también en que recibe el premio mas crecido de su ilegítima, de su abominable profesion. Y sin embargo, su júbilo es tan pasajero como un meteoro.

Ese premio, esa riqueza material que roba el usurero á la honradez, al trabajo y á las privaciones del hombre que muchas veces, debido á la inconsistencia de la fortuna, se encuentra en posiciones críticas y necesitadas, no creais que constituyen el bienestar de aquel cáncer de la humanidad. No miréis en las riquezas que atesora el elemento de su

ros santos del pobre, por las leyes injustas que se hizo hacer para este objeto el rico y el poderoso.

Por lo demás, estamos en la creencia de que en aquella clase no es en donde están las verdaderas necesidades, en donde existe la verdadera miseria. La pobreza hay que buscarla dentro del hogar doméstico, no en las calles y en los sitios públicos, por mas que se os presente cubierta de multitud de harapos y remiendos. La miseria la encontrareis en la desalajada casa de una muger, por ejemplo, á quien rodean cuatro ó seis hijos que han quedado sin el padre que ganaba su sustento y que la piden con incesantes lágrimas el pan que no puede ofrecerles. La miseria la vereis, con rostro pálido y desencajado, en aquella joven huérfana, que antes de hacer infame mercancía de su honra, prefirió morir de hambre y virtuosa. Ni una ni otra tienen ánimo bastante para dirigirse de puerta en puerta á mendigar una limosna, por que temen que la vergüenza haga colorear de un vivo carmin su rostro.... Preocupaciones indebidas, pero que no por eso son menos disculpables en su atribulada situacion, las impiden también acercarse á un establecimiento de beneficencia en solicitud de que se las recoja en él.... En esos, y en otros casos semejantes, está la miseria en toda su compasiva desnudez; no en los mendigos de las calles y de las plazuelas, en donde por uno

SECCION DE ANUNCIOS.

DOCTOR IN ABSENTIA.

Los profesores en artes, letras y ciencias, el clero y magistrados, médicos, cirujanos, dentistas y artistas que deseen obtener el título y diploma de doctor ó bachiller honorario, pueden dirigirse á MEDICUS, calle del Rey, 46, Jersey (Inglaterra). 11-26

En una casa de comercio de esta ciudad se necesita un joven en clase de aprendiz.
En la imprenta de este periódico darán razon. 10 15

SEGURA CURACION DEL REUMATISMO con el aceite de bellotas con savia de coco.



No se encuentra en ningún país de la tierra un remedio tan barato y eficaz para combatir en pocas horas esta dolencia muscular ó articular, incipiente ó crónica, como el aceite de bellotas con savia de coco.

Esta certificado por varios médicos alópatas, homeópatas, farmacéuticos, y recomendado por más de 800 periódicos de ambos mundos (Inglaterra hace gran consumo.) Se vende á 6, 12 y 18 rs. frasco, en la única fabrica que existe del verdadero, calle de la Salud, 9, pral. y Jardines, 5 (vidrieras verdes) Madrid y en las 2500 principales farmacias, droguerías y perfumerías del universo.

Exigir mi busto en la etiqueta y prospecto, que hay falsificadores.

Puntos de venta en Cataluña.—En Barcelona, farmacias de Borrrell hermanos; de la viuda de Padró; de Monserrat; de Marqués y Matas; de Enrich y Planell; de Martí y Artigas; de Alomar y Uriach; de Soler y Catalá; del doctor Sargaña; droguerías de hijos de Vidal y Ribas; de Capella y compañía; de J. Roca; de Tallada hermanos; y perfumerías de Còvas; de Ferrer y García; de Cerdá; de viuda e hijos de Lafont; de Massana, y Exposicion permanente de Pasaje del Reló.—En Lérida, doctor Abadal.—Mataró, farmacia de Bardolla, y perfumería de Diamant.—Palma, perfumerías de Canals y de Casanovas.—Mahon farmacias de Teixidor.—Reus, farmacia de Andreu; de Cantó, y perfumería de viuda de Gulli.—Tarragona, farmacia de Cucho, y de Matef.—Tortosa, farmacia de Querol, y perfumería de Villuendas.—Caspé, farmacia de Oliva.—Gerona, farmacias de Vives, y de Ametller.—Villanueva y Geltrú, perfumería de Martí.

En la imprenta de este periódico se necesita un aprendiz.

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortaleciéndose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este celebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la prona y radical cura de toda especie de tumores, escoriñas, males de pierna, gota, reumatismos, y nevralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos enciuelen las cajas de Píldoras y botas de Unguento
Se venden en las principales farmacias del mundo entero, y en el establecimiento central del Profesor Holloway, N.º 4. 533, Oxford street, Londres.

PARA HABANA

Saldrá de Barcelona positivamente el jueves 19 del presente el magnífico y muy veloz vapor español

ALEGRIA

del porte de 3000 toneladas, su capitán D. Tomás P. Mercaderes, admitiendo carga y pasajeros en sus cómodas y espaciosas cámaras.

Se despacha en la calle de Mendizábal n.º 19, bajos. —Agentes de Aduanas P. Bertran Pastor y C.ª calle ex-Cristina n.º 12, entresuelo, Barcelona.

VENTA.—Se venden dos casas una en la Calle de la Cort-Real y otra cerca del Correo. En esta Redaccion darán razon. 134

REMEDIO SEGURO

PARA LOS QUE PADECEN DE

TOS, catarros, ronqueras, y demás afecciones de pecho agudas y crónicas, por medio de la tan acreditada pasta pectoral infalible del Dr. Andreu de Barcelona.

Este remedio á mas de ser sumamente cómodo y agradable, es tan positivo, que á las pocas pastillas siente ya el enfermo un gran alivio.

Millares de personas, entre las que se cuentan muchos facultativos, curados con esta preciosa pasta pectoral, han dado justo crédito a un medicamento, que es ya hoy dia ventajosamente conocido en las principales poblaciones de España y del Etranjero.

Unico depósito en Gerona, farmacia de D. Joaquin Ametller y Viñas, calle de la Cort-real núm. 4.

que se encuentre verdaderamente necesitado, existen muchos que no lo están, y que al retirarse á sus hogares, en el silencio de la noche, paladean, tal vez, mejores manjares que los que alimentan al pobre trabajador, despues de los afanes que ha empleado todo un dia, sufriendo con resignación las inclemencias de los tiempos.

LA USURA.

La hidra que mas ha chupado la sangre de los pueblos y de los individuos ha sido indudablemente la usura. Pocos de los seres afligidos, y verdaderamente necesitados, habrán dejado de sentir sus crueles efectos. Hoy por fortuna su dominio y su preponderancia no están tan altos como en otros tiempos; pero no por eso egerce menos su poderoso influjo en determinadas ocasiones.

¡La usura!... Revistámosla con todos sus atavíos y con todo su asqueroso ropage, y nos ofrecerá el cuadro mas repugnante y aterrador. Sedienta, porque á semejanza del hidrópico, cuanto mas agua bebe mas ansia; repugnante, porque su seca y asquerosa faz, rebela un corazón podrido y extraño á todo noble sentimiento; y aterrador por que conmueven, porque espantan, porque horrorizan los ejemplos que presenciarnos en la Sociedad debidos á su abominable imperio.

Y no necesitamos examinarla bajo el punto de vista que se presenta al vicioso ó al libertino, á quienes somete á su yugo por la misma fuerza de su